
Province de Québec 
Centre de services scolaire des Affluents 
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT  
 
Séance du Conseil d’établissement de l’école la Majuscule, Centre de services scolaire des 
Affluents, tenue en présentiel, le mercredi 14 juin 2023 à 18 :15. 
 
Sont présents, à cette assemblée, mesdames Véronique Beauregard, Dinah Bélanger, Wendy 
Laplante, messieurs Hervé Konan et Mathieu Turgeon.  Sont également présents mesdames 
Carolyne Bilodeau, Sylvie Dompierre, Christine Latendresse, Émy Leclair, Geneviève Bonenfant et 
monsieur Steven Duchesne St-Pierre du personnel de l’école la Majuscule. 
 
1.0 OUVERTURE DE LA SÉANCE 

 
Monsieur Mathieu Turgeon ouvre l’assemblée à 18 :40. 
 

2.0 PRÉSENCE – VÉRIFICATION DUE QUORUM 
 
 Le quorum étant obtenu, la séance peut continuer. 
 
3.0 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

CE2223-32 Il est proposé par madame Dinah Bélanger et secondé par monsieur Hervé Konan d’adopter 
l’ordre du jour, après avoir ajouté au point 8 – point de consultation – le sujet suivant :  billets de 
manquement et billets de bonne conduite. 

 
1. Ouverture de la séance. 
2. Présence – vérification du quorum 
3. Adoption de l’ordre du jour (5 minutes) 
4. Adoption et suivi du compte-rendu des rencontres du 22 février 2023 et du 12 

avril 2023 (5 minutes) 
5. Questions et commentaires provenant de la salle (5 minutes) 
6. Rapport d’information 

6.1 Rapport du président(e) (5 minutes) 
  6.2 Rapport de la direction (15 minutes) 
   6.2.1 Nouvel aménagement 
   6.2.2 Spectacle de musique 

 6.2.3 Pré-accueil 
 6.2.4 Personnel école la Majuscule 
 6.2.5 Projet éducatif 
6.3 Rapport de la technicienne du service de garde (5 minutes) 
6.4 Rapport des enseignants (10 minutes) 

7. Sujet d’adoption et d’approbation 
  7.1 Adoption 
   7.1.1 Reddition de compte du CÉ (Art. 82) 

  7.2 Approbation 
   7.2.1 Règle de conduite (mode de vie)  
   7.2.2 Règles de fonctionnement du Service de garde 2023-2024 
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8. Sujet de consultation 
9. Varia 
10. Levée de la séance 

 
4.0 ADOPTION ET SUIVI DU COMPTE-RENDU DE LA RENCONRE DU 17 MAI 2023 
 

CE2223-33 Il est proposé par madame Dinah Bélanger et secondé par madame Émy Leclair que le compte-
rendu de la rencontre du 17 mai 2023 soit adopté, tel que présenté. 

 
5.0 QUESTIONS ET COMMENTAIRES PROVENANT DE LA SALLE 
 
 Monsieur Konan demande à madame Latendresse le pourquoi de la perte d’une deuxième 

orthopédagogue. 
 Madame Latendresse explique la raison d’être de l’annexe 49 et précise que, cette année, 

nous ne pouvions garder madame Cynthia puisque l’obligation d’ouvrir un groupe est 
maintenue pour l’année scolaire 2023-2024. 

 
6.0 RAPPORT D’INFORMATION 
 
 6.1 Rapport du président 
  Rien de nouveau à signaler. 
 
 6.2 Rapport de la direction 
  6.2.1 Nouvel aménagement 
   Madame Christine Latendresse explique à tous les membres présents le 

nouvel aménagement dont bénéficiera l’école pour l’année scolaire 2023-
2024. 

   Elle nous informe que la bibliothèque sera relocalisée dans le local 
ressource de l’étage.  Le réaménagement est déjà débuté.   

   Dans ce local, on conservera une douzaine d’ordinateurs. 
   Elle précise également que le chariot des portables et celui des I-Pad seront 

localisés à l’étage. 
   Le local actuel de la bibliothèque sera divisé en deux parties :  une section 

sera utilisée par le Service de garde.  L’autre section servira pour 
l’ouverture du nouveau groupe de 6e année.  Nous avons procédé à l’achat 
de pupitres, de chaises et d’un nouveau tableau blanc interactif. 

   De plus, nous sommes présentement à vérifier, auprès de la Ville, la 
possibilité d’installer un conteneur afin de pouvoir ranger le matériel de 
récréation.  C’est à suivre. 

 
  6.2.2 Spectacle de musique 
   Madame Latendresse mentionne que le spectacle sera un événement 

couru.  En effet, 310 parents se présenteront à la représentation de l’après-
midi.  Des chaises, des bancs et des tapis seront installés afin d’accueillir 
tout ce beau monde. 

. 
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  6.2.3 Pré-accueil 
   Le pré-accueil s’est très bien déroulé.  Une grande majorité de parents se 

sont présentés lors de cette activité. 
   Madame Latendresse précise que les groupes de préscolaire 4 ans sont déjà 

faits…nous accueillerons possiblement 27 élèves. 
 
  6.2.4 Personnel école la Majuscule 
   Présentement, nous avons trois employées qui sont absentes.  Il s’agit de 

deux éducatrices du Service de garde, mesdames Estelle Fleury et Janik 
Thomas et d’une technicienne en éducation spécialisée, madame Josée 
Guénette. 

 
  6.2.5 Projet éducatif 
   Madame Latendresse précise que l’équipe-école a retenu trois valeurs pour 

le projet éducatif soit le respect, l’engagement et la bienveillance. Deux 
objectifs ont également été identifiés. Le premier concerne les pratiques 
évaluatives au service des apprentissages et le deuxième le sentiment de 
sécurité à l’école. Tous les acteurs de l’école auront à se prononcer sur le 
sentiment de sécurité à l’école chez les élèves et ce, d’ici au 23 juin 2023 
en complétant un questionnaire. 

    
 
 6.3 Rapport de la technicienne en service de garde 
  Madame Geneviève Bonenfant nous informe que le manque de personnel ci-dessus 

énuméré est comblé par les autres éducateurs et éducatrices… tout le monde 
s’entraide.  Simon Gaudreau palie à ces absences également, il prend parfois un 
groupe sur l’heure du dîner.  

  Des activités sont prévues lors de la dernière semaine de classe, soit bingo avec 
tirages de prix, activité « Just dance » tout le monde ensemble. 

   
                       Madame Latendresse mentionne que le 19 juin prochain se tiendra le dernier 

rassemblement en ce qui a trait à la valorisation.  L’activité récompense de ce dernier 
rassemblement se tiendra les 20 et 21 juin, selon un horaire à venir. 

  La fête des finissants se tiendra le 21 juin en après-midi et, finalement, le 22 juin, 
tous les élèves participeront à la kermesse (jeux gonflables, maquillage, danse, slush 
et des jeux d’eau). 

 
 6.4 Rapport des enseignants 

 
Préscolaire :  

  Les élèves du préscolaire ont reçu la visite de l’organisme « Tortue Berlue ».  
L’autobus est très bien aménagé, plusieurs effets visuels ont été observés par les 
élèves.  Ce fut une activité très appréciée. 
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  De plus, les élèves du préscolaire ont pu assister à la métamorphose d’une chenille 
en papillon et ont pu également participer à l’envolée des papillons. 

  Ils ont également reçu la visite d’un membre de la bibliothèque Edmond-
Archambault. 

  Et les élèves du préscolaire 4 ans, dans le cadre des activités avec parents, iront à 
Montréal, le 16 juin prochain, afin d’assister à une représentation d’une pièce de 
théâtre. 

  Les élèves du préscolaire 5 ans ont fait la visite des classes de première année. 
  Et, depuis quelques jours, ils vivent des périodes plus longues à l’extérieur, plus 

précisément au parc. 
 

1re année 
  Les élèves de première année iront se baigner à la piscine Jean-Claude Crevier au 

cours des dernières journées de classe. La visite est prévue pour le mercredi 21 juin 
en avant-midi. 

  Les élèves ont vécu une activité pré-accueil des élèves du préscolaire 5 ans. 
  Les élèves ont réalisé un projet de recherche animale qui a été présenté aux parents.  

Ils ont eu l’aide des élèves de quatrième année pour concrétiser ce projet. 
  Les élèves travaillent présentement sur de petites pièces de théâtre avec les élèves 

de 5e année.  Ils offriront leur prestation à leurs parents au cours de la semaine 
prochaine. 

  Ils ont participé à une lecture philosophique d’une bande dessinée en 
visioconférence.  Le sujet était :  Comment être un bon ami? 

  Et, finalement, ils ont aussi reçu la visite de Tortue Berlue…activité très appréciée. 
   
  2e année 
  Les élèves de deuxième année présentent beaucoup d’intérêt pour la lecture de 

plusieurs genres (bandes dessinées, romans, albums, documentaires). 
  En écriture, ils ont participé à la création d’un animal fantastique (texte descriptif). 
  En sciences, les élèves ont bénéficié de différentes expérimentations relatives aux 

cinq sens. 
  L’éducation à la sexualité est débutée.  On aborde les thèmes de façon très basique. 
  De plus, ils iront profiter des bienfaits de la piscine Jean-Claude Crevier, le mercredi 

21 juin, en après-midi. 
   

3e année 
Les élèves travaillent présentement sur leur maquette en univers social afin de 
réviser la matière avant les évaluations. 
Les élèves de troisième se sont rendus au théâtre Diane Dufresne afin d’y vivre une 
exposition thématique. 
De plus, ils ont reçu la visite des Neurones Atomiques pour vivre une activité sur les 
réactions chimiques. 
Et finalement, ils sont aussi allés se baigner à la piscine Jean-Claude Crevier, le 
mercredi 21 juin, en après-midi.  Ils ont également bénéficié d’une formation sur la 
sécurité aquatique. 

 
  4e année 
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  Quant aux élèves de quatrième année, ils ont terminé les évaluations ministérielles 
et celle du Centre de Services Scolaire. 

  Ils présentent leur composition orale avec un sujet de leur choix. 
Ils ont déjà commencé le décompte de fin d’année, à l’aide d’une activité réalisée 
avec des ballons…chaque jour il éclate un ballon dans lequel une activité ou une 
surprise a été insérées. 
 
5e année 

  Les élèves de 5e année ont terminé les évaluations en français et en mathématique. 
  Ils ont travaillé, en arts plastiques, les fonds marins avec des pastels gras… ce fut une 
  expérience assez peu concluante. 
 
  6e année 

Les élèves de 6e année sont allés, à la fin-mai, visiter le Musée d’art de Joliette. 
 Ils préparent présentement leur fête des finissants. 
Ils ont également participé à la création d’un jeu de quizz. 
Ils participent à la réorganisation de la nouvelle bibliothèque de l’école avec l’aide de 
madame Josée. 
Les élèves ont reçu la visite de l’organisme « Espace créatif ».   L’activité consistait à 
créer un dessin sur du verre (pot Mason) qu’ils pourront rapporter à la maison. 
En sciences, ils ont vécu une activité thématique sur les petits corps du système 
solaire. 
 
Éducation physique 
 
Tous les élèves de l’école ont participé, le 5 juin dernier, à l’activité Nomad-fit, course 
à obstacles selon un parcours précis et selon un horaire préalablement déterminé  
 
Musique 
 
Tous les élèves pratiquent présentement pour le spectacle qui sera offert aux parents 
le 15 juin, soit demain. 
 

7.0 Sujet d’adoption et d’approbation 
 
 7.1 Adoption 
 
  7.1.1 Reddition de compte du CÉ (Art. 82) 
   Madame Latendresse procède à l’explication de la reddition de compte du 

Conseil d’établissement qui doit être adoptée. 
 

CE2223-34 Il est proposé par monsieur Mathieu Turgeon et secondé par madame Carolyne Bilodeau 
d’adopter la reddition de compte, tel que présenté. 

 
  7.2 Approbation 
    
   7.2.1 Règles de conduite (Mode de vie)  
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    Ce point est reporté à la prochaine rencontre du Conseil d’établissement. 
 
 
 
   7.2.2 Règles de fonctionnement du SDG 2023-2024 
    Madame Geneviève Bonenfant explique les différents changements 

apportés aux règles de fonctionnement du SDG. 
    Madame Latendresse annonce aux membres du Conseil d’établissement 

que le poste de technicienne en service de garde a été octroyé à madame 
Nathalie Wagner qui sera en fonction à compter du 1er juillet 2023. 

 
CE2223-35 Il est proposé par monsieur Steven Duchesne St-Pierre et secondé par madame Véronique 

Beauregard d’approuver les règles de fonctionnement du SDG 2023-2024, tel que présenté. 
 
8.0 Sujet de consultation- 
 Billets de manquements et billets « Bravo » 
 Madame Latendresse explique les modifications que l’équipe-école a proposées pour les 

deux billets ci-dessus mentionnés. 
 Une discussion est soulevée et chacun y va de ses commentaires. 
 
9.0 Varia 
 Aucun sujet ajouté à ce point. 
 
10.0 Levée de l’assemblée. 
 Madame Christine Latendresse remercie chacun des membres pour leur implication tout 

au long de l’année scolaire qui tire à sa fin. 
 Monsieur Mathieu Turgeon remercie également tous les membres présents pour le bon 

déroulement des rencontres tenues, cette année. 
 
 La séance est levée à 20 :25 
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__________________________________ __________________________ 
Matthieu Turgeon  Sylvie Dompierre 
Président   Secrétaire 


